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POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
  

  
-      NACIONALES 
  
  
LA JORNADA. 
“AMLO HIZO PROPAGANDA PERSONALIZADA DURANTE CAMPAÑAS, FALLE EL 
TEPJF” 
De forma unánime y sin mayor debate, la Sala Superior del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó que el presidente Andrés Manuel 
López Obrador incurrió en propaganda personalizada prohibida en tiempos de 
campañas durante la difusión de su informe sobre los primeros 100 días del tercer 
año de gobierno, realizado el 30 de marzo. En su resolución conminó al vocero del 
gobierno federal, Jesús Ramírez Cuevas, a evitar que a futuro se incurra en esta 
difusión de informes durante procesos electorales, que está restringido por la 
legislación. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/01/politica/amlo-hizo-propaganda-
personalizada-durante-campanas-falla-el-tepjf/ 
  
  
EL MEXICANO. 
“REVELA INE MEDIOS DONDE DIFUNDIRÁN CONSULTA CONTRA EX 
PRESIDENTES” 
El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó utilizar los tiempos 
del Estado en radio y televisión cedidos a la Secretaría de Educación Pública (SEP) 
para difundir la realización de la consulta popular encaminada a enjuiciar a los 
expresidentes. 
https://www.el-mexicano.com.mx/Noticia/Pa%C3%ADs/11502/Revela-INE-
medios-donde-difundir%C3%A1n-consulta-contra-expresidentes 
  
  
LA JORNADA. 
“CHOCAN MORENA Y EL INE POR LA CONSULTA SOBRE EX PRESIDENTES” 
Ciudad de México. La consulta popular sobre el eventual juicio a los ex presidentes 
del “periodo neoliberal” suscitó un nuevo debate en la sesión del Consejo General del 
Instituto Nacional Electoral. Morena acusó al organismo de “boicotear” el éxito de 
este ejercicio porque solamente pretende instalar 57 mil casillas y no ha iniciado 
desde ahora la difusión de este ejercicio so pretexto, según el representante Sergio 
Gutiérrez Luna, de que la convocatoria establece el 15 de julio para comenzar esta 
promoción. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/01/politica/chocan-morena-y-el-ine-
por-la-consulta-sobre-ex-presidentes/ 
   
  

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
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-      LOCALES 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SE REÚNE MARINA DEL PILAR CON OLGA SÁNCHEZ CORDERO” 
La Gobernadora Electa de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, se reunió 
este miércoles 30 de junio con la titular de la Secretaría de Gobernación (SEGOB), 
Olga Sánchez Cordero Dávila, y el resto de las mandatarias estatales electas el 
pasado 6 de junio, para definir puntos fundamentales de la agenda de género para 
los próximos años. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/se-reune-marina-del-pilar-con-olga-
sanchez-cordero-6909822.html 
  
  
LINDERO NORTE. 
“INVESTIGA FISCALÍA A JULIO RODRÍGUEZ VILLAREAL POR USO DE PERSONAL 
Y RECURSOS PÚBLICOS DEL SEE DURANTE LAS ELECCIONES” 
La Fiscalía General del Estado solicitó a la Secretaría de Educación y Bienestar Social 
que emita un informe sobre el nombramiento oficial y la autorización que tenía Julio 
Rodríguez Villarreal para usar a personal de la dependencia para actividades 
proselitistas durante la campaña electoral. 
  
https://linderonorte.wpcomstaging.com/2021/06/30/investiga-fiscalia-a-julio-
rodriguez-villareal-por-uso-de-personal-y-recursos-publicos-del-see-durante-las-
elecciones/ 
  
  
PUNTO NORTE. 
“LEO FERNÁNDEZ, EL PANISTA TRAFICANTE DE INFLUENCIAS Y DE ANUNCIOS 
ESPECTACULARES” 
Tijuana.- Lo que aparenta ser un inofensivo negocio de anuncios, esconde en realidad 
la operación irregular de un grupo que funciona de manera casi delincuencial en la 
comercialización de carteleras. Un cártel de cárteles. 
https://puntonorte.info/2021/06/30/leo-fernandez-el-panista-traficante-de-
influencias-y-de-anuncios-espectaculares/ 
  
  

  

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
AFN TIJUANA. 
“ACUSA EL GOBERNADOR A EMPRESARIO DE MEXICALI POR ‘ROBO DE AGUA’” 

TIJUANA BC 30 DE JUNIO DE 2021 (AFN).- El gobernador Jaime Bonilla Valdez, acusó al 
empresario mexicalense José Federico Díaz Gallego, de robar agua potable para la 
ampliación de una construcción que lleva a cabo, la cual le sería clausurada y se presentará 
una denuncia penal en su contra. 
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http://www.afntijuana.info/informacion_general/119445_acusa_el_gobernador_a_empre
sario_de_mexicali_por_robo_de_agua 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DEBERÁ ESTADO IMPLEMENTAR MEDIDAS DE PROTECCIÓN A LAS MUJERES POR 
ALERTA DE GÉNERO” 

El gobierno federal, a través de la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia 
contra las Mujeres, emitió la alerta de género para los 6 municipios del estado de Baja 
California, lo que implica en poner en marcha ciertas medidas para la erradicación de este 
mal en Baja California. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/debera-estado-implementar-medidas-de-
proteccion-a-las-mujeres-por-alerta-de-genero-6907780.html 
  
    
  

AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“RENUNCIÓ VOLUNTARIAMENTE EMPLEADO DE SINDICATURA SEÑALADO POR 
SUPUESTO ABUSO DE PODER” 
El empleado de la Sindicatura que hace unos días fue detenido por presuntamente 
conducir en estado de ebriedad y que además argumentaba no poder ser arrestado 
por el cargo que ostentaba, renunció a su cargo, así lo informó el Síndico Procurador. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/renuncio-voluntariamente-empleado-
de-sindicatura-senalado-por-supuesto-abuso-de-poder-6907838.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“DESPACHA KARLA RUIZ DESDE LA DELEGACIÓN CENTRO” 
Tijuana.- Luego de un recorrido por las instalaciones de la delegación Centro, la 
presidenta municipal, Karla Patricia Ruiz Macfarland, atendió a las personas que 
acudieron a exponer sus peticiones personales o para su comunidad. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/despacha-karla-ruiz-desde-la-
delegacion-centro-6909035.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“EL MATRIMONIO LGBT, SIN FECHA DE VOTACIÓN” 
Tijuana.- El pasado 16 de junio, fue aprobado en el Congreso del estado de Baja 
California, el matrimonio igualitario, por lo que Edna Mireya Pérez Corona, regidora 
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del 23 Ayuntamiento de Tijuana, explicó que hasta el momento no se ha convocado 
una reunión de Cabildo para votar esta legislación. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/el-matrimonio-lgbt-sin-fecha-de-votacion-
6910299.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“VUELVEN TAXÍMETROS DESPÚES DE 10 AÑOS” 
Tijuana.-Con una tarifa dinámica base de 50 pesos, que se cobra en forma 
electrónica, a partir de esta semana los taxis libres, comenzaron a operar con 
taxímetro y precios establecidos de acuerdo al dictamen publicado el 25 de junio en 
el Periódico Oficial del Estado. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/regreso-uso-del-taximetro-imos-taxis-
tijuana-baja-california-6907863.html 
  
  
-      ENSENADA 
  
  
FRONTERA. 
“ALCALDE DE ENSENADA BUSCARÁ CONSOLIDAR LEY DE INGRESOS 
PROGRESISTAS PARA EL 2022” 
Ensenada, BC.- El presidente Armando Ayala Robles señaló que lograr la autonomía 
financiera será uno de los principales desafíos para el próximo 24 Ayuntamiento de 
Ensenada, pues desea contar con una Ley de Ingresos de carácter progresista.  
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Alcalde-de-Ensenada-buscara-
consolidar-Ley-de-Ingresos-progresista-para-el-2022-20210630-0024.html 
  
            
  

CONGRESO 

  
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“PIDE DIPUTADA EVA MARÍA ACTUALIZAR INICIATIVA DEL CÓDIGO URBANO DE BC” 
MEXICALI.- A fin de materializar los principios, obligaciones y mandamientos legales que la 
materia impone, la diputada Eva María Vásquez Hernández solicitó a la Secretaría de 
Infraestructura, Desarrollo Urbano y Reordenamiento Territorial, remita un informe de 
seguimiento relativo a la iniciativa del Código Urbano del Estado de Baja California. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/mexicali/639439/pide-diputada-eva-maria-
actualizar-iniciativa-del-codigo-urbano-de-bc.html 
  
  
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  

-      MEXICALI 
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 LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PIDEN CERVECEROS ARTESANALES NUEVO PERMISO PARA LA VENTA DE LA 
BEBIDA, SIN RESTAURANTE” 
Los agremiados a la asociación de microcerveceros de Mexicali han solicitado a las 
autoridades que consideren la creación de un nuevo permiso para la venta de esta 
bebida que únicamente permita esta modalidad, sin la obligatoriedad de manejar un 
restaurante a la vez. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/piden-cerveceros-artesanales-nuevo-
permiso-para-la-venta-de-la-bebida-sin-restaurante-6907814.html 
  
   
  

JUSTICIA 

  
  
LA CRÓNICA. 
“CÓDIGOS Y REGLAMENTOS DEBERÁN ADAPTARSE PARA EL USO LÚDICO DE 
MARIGUANA” 
Con la iniciativa del gobernador del estado para despenalizar el uso lúdico de 
la mariguana y la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación para su regulación, 
la Fiscalía General del Estado debe replantear la persecución de estos casos.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Codigos-y-reglamentos-deberan-
adaptarse-para-el-uso-ludico-de-mariguana-20210630-0023.html 
  
 
 

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 

  
  
FRONTERA. 
“VIGILARÁN QUE SE CUMPLA ALERTA DE VIOLENCIA DE GÉNERO” 
TIJUANA, B.C.- Defensoras de mujeres vigilarán que el gobierno de Baja California cumpla 
con la Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres (AVGM) para garantizar que gocen 
de protección y seguridad. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Vigilaran-que-se-cumpla-Alerta-de-Violencia-
de-Genero-20210701-0012.html 
  
  
RADAR BC. 
“RECONOCEN A NUEVO SINDICATO DE TRABAJADORES EN BC” 
Mexicali. Este 29 de junio recibió el denominado “Toma de Nota”, el Sindicato de 
Trabajadores de la Educación de Baja California por parte del Tribunal de Arbitraje del 
Estado; en esta nueva organización sindical se pretende que participen alrededor de 300 
trabajadores de la educación por el momento, y su prioridad es darle solución a los pagos 
de jubilados y pensionados que desde 2018 están en la lucha por la resolución de sus pagos. 
https://radarbc.com/noticias/Nota/17453/reconocen-a-nuevo-sindicato-de-trabajadores-
en-bc 
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-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ALERTA DE GÉNERO ES POR OMISIÓN OFICIAL; BONILLA DEBE DISCULPARSE”: 
MALTOS 
El gobernador Jaime Bonilla Valdez le debe una disculpa a todas las mujeres de Baja 
California por no haberlas protegido, por no haber aplicado la Ley de Acceso a las 
Mujeres a Una Vida Libre de Violencia, además, está obligado por ley a hacerlo, 
aseguró la presidente de Gente Diversa, Rebeca Maltos Garza. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/alerta-de-genero-es-por-omision-
oficial-bonilla-debe-disculparse-maltos-6909728.html 
  
  

  

SALUD. 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“CONFIRMAN LA LLEGADA DE VACUNAS DE SINOVAC Y PFIZER PARA SEGUNDAS 
DOSIS” 
Tijuana.-78 mil dosis de Pfizer y dos mil 400 de Sinovac llegarán al estado en las próximas 
horas, para que sean aplicadas en TIjuana y Mexicali, para completar los esquemas de 
vacunación. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/confirman-la-llegada-de-vacunas-de-sinovac-
y-pfizer-para-segundas-dosis-6907299.html 
  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“VIENEN 74 MIL VACUNAS PARA SEGUNDAS DOSIS A MEXICALI” 
Para aplicar la segunda dosis de Pfizer, vienen en camino 74 mil vacunas contra el 
Covid-19 a Mexicali, reveló el titular de la Secretaría de Salud, Alonso Pérez Rico. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Vienen-74-mil-vacunas-para-
segundas-dosis-a-Mexicali-20210701-0005.html 
  
  

  

MIGRANTES. 
  
  

-      TIJUANA 
  
  
FRONTERA. 
“BUSCAN REUBICAR A MIGRANTES EN DOS ALBERGUES” 
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TIJUANA, B.C.- El campamento migrante que desde hace cuatro meses se encuentra 
en la Garita de El Chaparral será reubicado a dos puntos de Tijuana, informó el 
delegado del Gobierno Federal en Baja California. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Buscan-reubicar-a-migrantes-en-dos-
albergues--20210701-0007.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“VACUNAN A MIGRANTES EN EL CHAPARRAL ANTE BROTE DE VARICELA” 
Tijuana, 30 de junio.- Una brigada de la Secretaría de Salud aplicó 585 vacunas 
contra la varicela a la población migrante que pernocta en el cruce peatonal de El 
Chaparral, luego de que se dieran a conocer múltiples casos activos en diferentes 
grupos de población en condición de movilidad.  
https://www.jornadabc.com.mx/bajacalifornia/frontera/vacunan-a-migrantes-en-
el-chaparral-ante-brote-de-varicela/ 
  
   

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES. 
  
  
ZETA. 
“INSEGURIDAD HEREDADA, HAY GOBERNABILIDAD, DICE AMLO; RECONOCE A 3 
CÁRTELES: CJNG, PACÍFICO Y GUANAJUATO” 
El presidente Andrés Manuel López Obrador dio un mensaje, este jueves 1 de julio, con motivo 
del ‘Informe del Tercer Año del Triunfo Histórico Democrático del Pueblo de México’, ante 
familiares y miembros de su gabinete legal y ampliado, en un evento que fue llevado a cabo 
en el Patio de Honor del Palacio Nacional, ubicado en la alcaldía Cuauhtémoc, de la Ciudad 
de México. 
https://zetatijuana.com/2021/07/inseguridad-heredada-hay-gobernabilidad-dice-amlo-
reconoce-a-3-carteles-cjng-pacifico-y-guanajuato/ 
  
   

  

COLUMNAS 

  
  
AFN POLÍTICA. 
“DENUNCIAN QUE FISCAL ESPECIALIZADA NO CUENTA CON CÉDULA” 

  
-      DE SER ASÍ, TODAS SUS ACTUACIONES CARECERÍAN DE VALIDEZ 

-      LOS ‘ACUSADOS’ ANTE EL PRESIDENTE, EN SU GIRA 

  
TIJUANA BC 30 DE JUNIO DE 2021 (AFN).- Parece todo un escándalo, y lo será realmente, 
si se llega a confirmar que Claudia Elena Meza de la Toba ha estado fungiendo como 
licenciada en derecho sin serlo, si es que en realidad no cuenta con su cédula profesional, 
según lo que le contaron al reportero del barrio. 
Y es que esta abogada (le llamaremos así, hasta que se demuestre lo contrario) no sólo ha 
ejercido en forma privada, sino que actualmente está convertida en la fiscal especializada 
de Contraloría y Visitaduría de la Fiscalía General del Estado, y antes trabajó como 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Buscan-reubicar-a-migrantes-en-dos-albergues--20210701-0007.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Buscan-reubicar-a-migrantes-en-dos-albergues--20210701-0007.html
https://www.jornadabc.com.mx/bajacalifornia/frontera/vacunan-a-migrantes-en-el-chaparral-ante-brote-de-varicela/
https://www.jornadabc.com.mx/bajacalifornia/frontera/vacunan-a-migrantes-en-el-chaparral-ante-brote-de-varicela/
https://zetatijuana.com/2021/07/inseguridad-heredada-hay-gobernabilidad-dice-amlo-reconoce-a-3-carteles-cjng-pacifico-y-guanajuato/
https://zetatijuana.com/2021/07/inseguridad-heredada-hay-gobernabilidad-dice-amlo-reconoce-a-3-carteles-cjng-pacifico-y-guanajuato/
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consejera presidenta del Instituto de Transparencia y Acceso a la Información Pública (ITAI) 
en Baja California Sur. 
Por lo que se nos dijo, ella llegó a esta fiscalía especializada "de la mano" del oficial mayor 
de la dependencia, José Antonio Ramírez Gómez, quien la recomendó para esa posición, 
señalando que contaba con la experiencia y conocimientos necesarios. 
La falta de cédula profesional de Claudia Elena se descubrió, según dicen, a raíz de un 
procedimiento que se lleva en torno al agente de la Guardia Estatal, Víctor Manuel Martínez 
Santos, quien tras haber sido suspendido promovió un amparo en el juzgado Sexto de Distrito, 
bajo el número de juicio 615/2021. 
Como parte del proceso, el juez le requirió al fiscal general, Guillermo Ruiz Hernández, que 
acreditara la personalidad de su colaboradora, como licenciada en derecho. 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/119460_afn_politico_denuncian_que_fiscal_espec
ializada_no_cuenta_con_cedula 

  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
MARIGUANA… PAVONEANDO… AMLO-BONILLA… PIDEN LICENCIA… 

  
La visita del presidente de México, ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, no cimbró tanto por 
sus discursos, sino por los comentarios políticos que generó en la entidad y es que se comenta 
que además de venir a respaldar el trabajo del mandatario estatal, LÓPEZ OBRADOR 
podría haber definido qué cargo le ofrecería en el gobierno federal. Mucho se ha señalado 
que BONILLA VALDEZ quiere la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, pero lo que ha 
resonado es que le pidió ser integrado en la lista de perfiles presidenciables. Lo cual a varios 
sectores políticos los hizo preocupar, porque si en un Estado quiso reformar de manera ilegal 
la Constitución con la “Ley Bonilla”, a nivel federal podría ser catastrófico. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-6909685.html 
  
  
ZONA SÍSMICA / LA CRÓNICA. 
DIFÍCIL DECISIÓN… LAS DOS CARAS… TECATE… 

  
Quienes ya están sintiendo la presión social son los regidores de los cinco ayuntamientos en 
el Estado, puesto que los cabildos ya se encuentran dentro del plazo de un mes para votar 
la reforma a la constitución local aprobada por el Congreso del Estado que legalizó los 
matrimonios igualitarios o "gay". 
Para que la reforma al artículo siete de la constitución sea válido, al menos cuatro de los seis 
Ayuntamientos en la entidad deben votar favorablemente, de ahí que las agrupaciones a 
favor de los matrimonios igualitarios y quienes están en contra, es decir los organismos 
Profamilia, andan tras los ediles para tratar de que comprometan su voto cuando llegue a la 
sesión de Cabildo. 
De hecho, ayer en Mexicali "atoraron" a varios ediles para exponer sus posturas y tratar de 
convencerlos para sacarles el anhelado voto. Entre los que fueron abordados primero por las 
agrupaciones pro matrimonio igualitario estaban Adriana López Quintero, Cristina Mares y 
Ricardo Morelos. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/columnas/Zona-Sismica-20210630-0027.html 
  
  
  

http://www.afntijuana.info/afn_politico/119460_afn_politico_denuncian_que_fiscal_especializada_no_cuenta_con_cedula
http://www.afntijuana.info/afn_politico/119460_afn_politico_denuncian_que_fiscal_especializada_no_cuenta_con_cedula
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-6909685.html
https://www.elimparcial.com/mexicali/columnas/Zona-Sismica-20210630-0027.html
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EL RADIADOR / RADAR BC. 
“QUE BC NOS UNA” 

Como se denunció en la pasada entrega de “El Radiador”, el gobernador del estado, Jaime 
Bonilla Valdez violó las leyes electorales al utilizar recursos públicos para auto promocionarse 
en el pasado proceso electoral utilizando al menos 2 espectaculares que son propiedad del 
Estado. Burdos como siempre, utilizaron la revista Campestre para promocionar la relación de Bonilla y el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, los espectaculares ubicados en Río Nuevo frente a C4 y otro más 
también en Río Nuevo e Independencia estuvieron ahí durante todo el proceso electoral sin que ningún partido 
(desmoralizados) de oposición hiciera ningún reclamo. 

https://radarbc.com/noticias/Nota/17460/el-radiador-que-bc-nos-una 

  
  
 

https://radarbc.com/noticias/Nota/17460/el-radiador-que-bc-nos-una

